

ES
ES
al

Bono Escondida II

●La negociación de los trabajadores de Minera Escondida ha sido un tema de conversación obligada en diversos círculos, incluyendo amigos, compañeros de trabajo y cafés. Nicolás, un amigo, expresó su opinión de manera asertiva, señalando que esta huelga es percibida como impopular. Aunque los trabajadores tienen el derecho de recurrir a esta medida de presión, se considera un insulto para el resto de los trabajadores no mineros, quienes también contribuyen a la sociedad con salarios significativamente inferiores. Además, esta percepción se ve reforzada por la idea de

que los mineros son arrogantes y miran con desdén a los demás.

Un factor importante que contribuye a la impopularidad de la huelga es que buena parte de los 2.400 trabajadores no residen en Antofagasta, por lo que gastan sus recursos en otras localidades, lo que significa que Antofagasta recibe poco o nada. Los precios de servicios, arrendamientos y gastronomía están fundamentalmente vinculados a los salarios de los mineros, lo que termina afectando principalmente a quienes no trabajan en la minería. Un amigo expresó su indignación diciendo “vergüenza debiera darles”, y comparto su opinión. En esta negociación, el único ganador parece ser el estudio de abogados, mientras que el país, la empresa, Antofagasta y los propios trabajadores pierden la simpatía de los antofagastinos.

Aldo Vidal